

EL NOTICIERO DE MENORCA.

Año I.

Mahon, sábado, 6 de Junio de 1874.

Núm. 30.

Uno de nuestros amigos nos remite, desde Londres y Liverpool, las siguientes correspondencias:

Londres 26 de mayo de 1874.

Después de cuatro días de estancia en esta populosa ciudad y antes de abandonarla, voy á borrar á la ligera algunos renglones encaminados á demostrar que nunca sabrá olvidar á su país natal con sus correrías por esos mundos, quien como el que estas líneas traza, tiene arraigado en su pecho el santo amor patrio sin espíritu de bandería.

La segunda fiesta de Pentecostés también la celebran los ingleses, y que no se diga que no sean amantes de holgar, porque una parte de ellos estira algo más las dos festividades y así es que hemos tenido dos días largos de expansión, porque los giras campestres, las escursiones de divertimento y las funciones teatrales que con esta ocasión se multiplican, forma el carácter de la celebración de este anual jubileo. Sin embargo á las 8 de la mañana de ayer se ejecutó á un sentenciado á muerte. Como aquí se cumple la sentencia dentro de la cárcel pasa casi desapercibido.

El domingo (anteayer) hizo un día magnífico, no así ayer que se levantó una tormenta con recio aguacero, truenos y relámpagos, como pocas veces haya visto Londres, y causó algunas víctimas.

Apenas paró el agua me diriji á visitar la Exposición Internacional. De ella daré otro día mejor idea de la que hoy con la premura del tiempo que dispongo saldría de mi pluma.

El sábado vi cruzar por estas calles con banderas desplegadas uno de los regimientos que han estado en la reciente guerra de Africa y revistó en su visita á Inglaterra la última semana el Emperador de Rusia. Por supuesto la gente se agolpaba á presenciar aquella tropa al pasar, y como cabalmente era frente el Banco de Inglaterra (punto de confluencia de gente y vehículos) allí se pudo ver la buena organización de la policía, pues en un momento se reunieron en aquella plazoleta de 20 á 30 de aquellos haciendo despejar el lugar é imponiendo respeto á todo el mundo.

Ayer fué un día de regata de *Yachts* siendo la primera vez que como Presidente del *Club Real* desde que fué nombrado en sustitución de Lord Paget (el que vi yo una vez en Mahon mandando una escuadra) asistía el Príncipe de Gales.

Ya sabrán mis lectores la importancia que se da en esta Nación á tales sociedades. Un club solamente he visto que cuenta 175 embarcaciones de la clase de yacates.

En los periódicos de aquí he leído que el Gobierno de España ha decretado admitir en los lazaretos nacionales los buques extranjeros que vayan á purgar la cuarentena, con la franquicia que concede la condición de arribada forzosa, cuando van destinados á puntos es-

trangeros con tal de ir despachados en debida regla. Yo creo que esto será para los que se dirigen á Portugal y les tiene cuenta hacer la cuarentena en Vigo ó Tambo; y poco ha de aprovechar el de ese puerto.

La Dirección ó Comité de la Sociedad Universal ha aprovechado la estancia aquí del emperador Alejandro para proponerle que apoyara la deseada conferencia á fin de acordar el buen tratamiento que se debe dar á los prisioneros de guerra según pacto internacional. Con ello se dará un nuevo paso hácia la humanidad. Esta asociación es, digámoslo así, la segunda parte de la Cruz roja que asiste á los heridos en campaña. Parece que se ha acordado designar á Bruselas para la conferencia.

No es solo en la India donde se padece el terrible azote del hambre y en donde son socorridos ya por el Gobierno y otras benéficas instituciones dos y medio millones de habitantes. También de Jerusalem unos 10 mil hebreos están clamando por asistencia habiendo yo leído una súplica que hacen á uno de estos opulentos banqueros de su raza.

He visto en el *Times* de ayer un extracto sustancial del parte oficial del cabecilla Miret sobre la acción del Prat de Llusanés. Sin darse en él por derrotado se conoce que no puede ocultar su desastre.

No tengo tiempo para más. Desde el vapor *Egypt* en el que mañana voy á embarcarme desde Liverpool para Nueva-York veré de escribir algo sobre los vinos de España en la Exposición, entre los que figuran el Albalflor de las Baleares.

X.

Liverpool 27 mayo 1874.

Acabo de llegar de Londres y disponiendo de una hora de descanso antes de embarcarme para Nueva York, la aprovecho escribiendo algo de mi visita al departamento de vinos extranjeros de la Exposición internacional que ofrecí referir en la mía de ayer desde Londres.

La exposición de vinos en los subterráneos del gran salón circular de *Alberto* (Albert Hall) ni está aun bastante bien representada ni es cosa que halague en cierto modo á los cosecheros. Reduciéndose esta exhibición á dar á conocer los diferentes zumos de la vid sin certámen para optar á premio alguno, y llevando tras sí dicho objeto de dar á probar á los visitantes las diferentes clases que cada expositor desea poner ó fomentar en el consumo, claro está que como esto constituye una merma del líquido, para algunos vinateros les ha de parecer no tenerles cuenta. Con todo hay que convenir ser hoy día necesarios los grandes dispendios para los efectos de los sistemas reproductivos de publicidad y aceptación. Los vinos portugueses, como de un país semi-esplotado por la rica Albion, son hasta ahora los mejor representados en aquella variada bodega internacional. Allí los hay españoles, fran-

ceses, italianos, húngaros, griegos y hasta de Australia y California. Los primeros, ó sea los de España, parecen han de llegar á figurar dignamente, á pesar de no distinguimos nosotros por el buen gusto en la manera de dar la mejor apariencia á las cosas. Pobre y demasiado monótono en su colocación es el surtido espuesto del vino «Albalflor» que un letrado colocado dice: «De la baronía de Bañalbufar de Mallorca; Islas Baleares.» Pero no he de culpar al encargado de este aparador cuando de igual defecto adolece el de más grandes proporciones que viene exponiendo el Instituto Agrícola Catalán. Aunque rico y variado y bastante estenso el surtido que ha mandado, de distintos vinateros de Cataluña, observé (si es que mi humilde opinión puede decirse) tres diferentes cosas que criticar. 1.ª Mezquindad en la armazón ó mostrador que contiene los centenares de botellas. 2.ª Falta de buena distribución en grupos por clases y expositores, y 3.ª Poca variedad y exigua innovación en la forma y adorno de los envases. La Hungría y hasta la Italia en menor escala, presentan un conjunto más halagador. Entre los varios expositores de los vinos de Andalucía y sobre todo del (cada día de más consumo en este país) vino de Jerez, sobresale la sociedad llamada *La Andaluza* cuyo relativamente espacioso local contiene caseos y botellas, y allí se expone las dos maneras de beber el Jerez: El puro como en Andalucía y el preparado por el consumo del mercado de Londres.

Los vinos franceses no se lucen todavía por su profesión. Hay si un expositor que ha tenido la buena idea de colocar sus vinos en una especie de lujosa botillería, usando solo lustrosa caoba y los estantes de cristal.

En fin, réstame solo añadir, que si bien la España no muestra jactancia de la riqueza de sus viñas,

No deja ella de ocupar dentro de la Exposición del palacio de Kesinton un distinguido lugar.—X.

Noticias Nacionales.

Madrid 1.º de junio de 1874.

Del *Diario Español*:

«La Igualdad» ha dado á entender que el Sr. Echeagaray, considerando acaso que nuestra Hacienda se hallaba en el estado más floreciente subvencionó á un teatro con 25,000 duros y á otro con 10,000. Como hay muchos teatros, desearía la «Epoca», y nosotros también, que se aclarara el asunto. Sería curioso que se tomara dinero prestado al 30 y al 40 por 100 para subvencionar teatros y no atender á las obligaciones más perentorias.

Nuestras pérdidas en la acción de Arlaban han sido insignificantes, al paso que los carlistas, sorprendidos por la inopinada presen-

cia de las fuerzas liberales, las tuvieron de gran consideración, habiendo dado la orden de reforzar á toda costa sus líneas.

En su consecuencia ha salido para dicho punto, aunque con poca espontaneidad, el batallón vizcaíno de Sarasola.

Confirmando las noticias que hace dos días dimos á nuestros lectores de haber empezado el hastío, por no decir la desmoralización entre algunos jefes carlistas, hoy podemos dar cuenta de un telegrama particular recibido de Bayona, y que copiado al pie de la letra, dice así:

«Bayona 31 de mayo.—Son muchos los carlistas que empiezan á entrar en esta especie de oasis de las facciones. Aparte de muchos facciosos de poca importancia lo hicieron ayer, entre otros, Larrumbe (D. Mariano), Valdespina, Villar (hermano de Amador), Berriz, Morales y Pérula. La mayor parte están hospedados en sus madrigueras de la «rue de Espagne» y del «Marché.»

De *La Correspondencia*:

La «Gaceta» de hoy publica:

Una resolución del ministerio de Hacienda, disponiendo que la fianza que ha de prestar el comercio para la libre y condicional importación de envases extranjeros destinados á la exportación de productos del país, debe ser una obligación del interesado á satisfacción y bajo la responsabilidad del administrador de la Aduana, respondiendo de los derechos.

Otra orden para que se adicione el apéndice número 7 á las Ordenanzas de Aduanas, incluyendo los «minerales» con las demás mercancías que el mismo espresa, y cuyos cargamentos pueden continuar para puertos extranjeros, aunque se hallen consignados para uno de España en los manifiestos de los capitanes.

Otra declarando que es circunstancia indispensable para que puedan ser admitidos al pago de la totalidad de cuotas y recargos de contribuciones hasta fin de junio de 1873, ó de la mitad de las del empréstito nacional, los recibos de caballos requisados, que se invierta el total importe de cada uno de los documentos de una sola vez, por uno ó varios contribuyentes asociados, y sin que pueda en ningún caso expedirse por las administraciones económicas resguardos de residuos, pues si alguno de estos quedare, deberá cederse al Tesoro.

En un periódico de Sevilla leemos el siguiente suelto:

«Recomendamos á la junta de sanidad de este puerto, la lectura del siguiente párrafo que arrancamos de un colega:

«Ayer arribó al puerto de Alicante el bergantín italiano «San Juan Bautista», siendo incomuni-

cado por las autoridades sanitarias por tenerse noticias en aquella localidad de existir algunos casos de cólera morbo asiático en Génova, de donde procede la embarcación.

Por la dirección general del ramo se han adoptado las medidas convenientes que exige el caso.»

Una carta que recibimos hoy de uno de los puntos ocupados por las facciones en las Provincias Vascongadas, dice que en el cuartel general de D. Carlos existe gran irritación contra los comités carlistas de Galicia y Asturias, por la escasa vitalidad que demuestran, á pesar los recursos metálicos que recibieron. Esto prueba que la opinión sensata de aquellas provincias es contraria á toda perturbación armada.

Bilbao, 30.—Con escándalo de todos los liberales de Bilbao se pasean por los sitios más públicos de la población individuos de procedencia carlista que han permanecido en el campo del pretendiente durante el bombardeo de esta villa, haciendo alarde de sus opiniones carlistas.

Ayer salieron del hospital militar de esta villa, embarcándose para Santander, unos ciento cincuenta soldados heridos y enfermos que van destinados á los hospitales de Valladolid.

Sevilla 31.—Anteayer en el tren correo llegó á esta ciudad, su suegro natal, el bizarro teniente general D. Fernando Primo de Rivera.

En la estación lo recibieron su familia, el capitán general del distrito, el gobernador civil interino, general segundo cabo, general subinspector de artillería, brigadier jefe de ingenieros, coronel jefe de E. M., comisiones de los cuerpos de la guarnición, de la excelentísima Diputación provincial, del excelentísimo Ayuntamiento y los numerosos amigos del simpático general.

La comitiva le acompañó hasta su casa alojamiento, en la de su hermano político don Federico García de Leaniz. Aquella fué respetabilísima por su número y calidad.

El carnaje que desde la estación le condujo á su casa era el de la propiedad del teniente de alcalde Sr. D. Rafael Laffitte y Castro, que galantemente le ofreció la comisión citada del ayuntamiento y que gustoso aceptó el mismo general.

Un considerable número de personas pertenecientes á todas las clases de la sociedad visitaron ayer al general Primo de Rivera.

La Guerra, de Bilbao, recomienda la mayor vigilancia sobre las costas de Vizcaya y Guipúzcoa á fin de impedir los desembarcos de fusiles, cañones y otros pertrechos de guerra que esperan los carlistas.

Ya han sido aprobadas todas las

propuestas de los heridos durante el sitio de Portugaleta.

Segun dice un colega, el viaje del señor Castelar por Andalucía representa el propósito de unir y fundir á los elementos republicanos y radicales.

El Imparcial dice haber sabido, de origen particular, que en las indicaciones que hizo ayer el señor Camacho en el consejo de ministros sobre su plan de Hacienda, habló «del estanco de la sal, del anticipo de un año de las contribuciones directas, del restablecimiento de los consumos con recargos especiales y de la creación de un papel especial para pagar un tercio del cupon, en equivalencia del consumido en que actualmente se satisfice.»

Estamos autorizados para declarar que, aparte de lo que se viene diciendo hace dias aunque con detalles equivocados, sobre los consumos y de alguna disposicion que pueda dictarse para que el desestanco consumado de la sal deje rendimientos al Tesoro, no hay una sola palabra de verdad en lo que *El Imparcial* dice respecto á la creación de un papel especial para el pago del consolidado y al anticipo de un año de contribuciones directas.

Son desconsoladoras las noticias que respecto á la cosecha nos comunican de Estremadura y de Andalucía, pues apenas recogerá la generalidad de los labradores los frutos que han sembrado.

La Epoca cree ver en el gobierno la tendencia de renovar una situación parecida á la union liberal de 1856 y 1862; pero el colega advierte que, ni existe la base de la monarquía, ni el caudillo cuya personalidad equivale á una bandera.

Parece que el señor ministro de la Guerra se propone enviar recursos de hombres y dinero al ejército de Cataluña con objeto de activar la persecucion de los facciosos.

Revista Comercial.

Barcelona 30 de Mayo 1874.

Pocas novedades podemos hoy tampoco comunicar á nuestros lectores. El mercado sigue en su curso lánguido, como hace tiempo sucede, ofreciendo una calma y flojedad en algunos renglones á causa de no comprarse sino lo mas preciso para las necesidades del consumo.

En la esperanza de que pronto varíe esta situación por que viene atravesando la plaza, cumplimos con acompañar á continuación el pormenor de como cierran las operaciones actualmente.

ACEITES.

Se nota en ellos alguna mayor demanda y no hay duda que los precios tienden á la subida. Cerramos el mercado á los tipos siguientes:

El Tortosa superior de 19 á 20 duros y la clase corriente de 18 á 19 duros la carga de 115 kilos.—Los pilas para fábrica de 17 á 17 1/2 id.

Las botijas para América de media arroba castellana, de 20 3/4 á 21 rs. la botija.

Cajas de 12 botellas de 1 litro, de 92 á 94 rs. caja.

Idem de 12 botellas de medio litro, de 52 á 54 rs. id.

Id. de 24 botellas de 1/4 id., á 56 id.

Id. de 48 botellas de 1/8 id., á 64 id.

Cajas-latas de un quintal para el Sur

de América de 9 3/4 á 10 duros caja.

AGUARDIENTES.

Por falta de demanda en los espíritus de vino y gran existencia en los de industria, los unos y los otros han declinado de precios; cotizándose los primeros de 113 á 114 duros la pipa jerezana franco á bordo, y los segundos de 98 á 100 id.

Los orujos de igual graduacion sin variacion de 82 á 83 id.

ARROZ.

Cotizamos:
Valencia núm. 7 de 24 á 24 1/2 pesetas el quintal de 41'6 kilos.
Id. número 5. de 23 á 24.
Id. núm. 3 de 22 á 23.
Id. núm. 2 de 21 á 22.
Id. núm. 1 de 20 1/2 á 21.
Id. núm. 0 de 20 á 21.
Tortosa superior de 19 á 20.
Id. regular de 18 á 19.

CACAOS.

Acaban de llegar de Marsella por v. Danube 200 sacos Guayaquil que segun informes, están aun para vender. Al consumo se paga á los siguientes precios:

El Caracas clase superior se cotiza de 12 1/2 á 13 sueldos la libra de 400 gramos.

El Guayaquil directo de 6 1/2 á 6 3/4 sueldos libra y el indirecto procedente del extranjero de 6 á 6 1/4 idem.

Cubeño de 6 1/2 á 7 sueldos id.

CAFES.

Sigue bastante encalmado este artículo, verificándose, las ventas mas precisas para el consumo á los precios de 22 á 23 duros quintal de 41'6 kilos, segun clase.

GRANOS.

Arbejones de Sevilla de 13 á 13 1/2 pesetas.

Id. de Vinaroz de 13 1/4 á 13 1/2 id.

Alpiste de Sevilla de 23 1/2 á 24 1/2 reales.

Cebadas segun clase de 10 á 10 1/2 pesetas.

Garbanzos de Sevilla pequeños de 14 á 16 pesetas.

Id. de Jerez regulares de 20 1/2 á 21 1/2 id.

Id. de Jerez superiores de 24 á 28 id.

Habas de Sevilla superiores de 11 1/4 á 11 1/2 id.

Habones de id. superiores de 13 á 13 1/2 id.

Habichuelas del Pinet de 20 á 20 1/2 idem.

Id. id. regulares de 19 á 19 1/2 id.

Maíz de Sevilla de 13 3/4 á 14 id.

Id. de Tortosa amarillo de 13 1/2 á 13 3/4 id.

Id. de Vinaroz de 13 1/2 á 13 3/4 id.

HARINAS.

El mercado sigue á poca diferencia á los mismos precios de la semana anterior.

Castilla 1.ª superior de 19 1/2 á 20 pesetas el quintal de 41'6 kilos.

Id. 1.ª regular de 19 á 19 1/2 id.

Id. 2.ª 16 á 17 id.

Id. 3.ª 13 á 13 1/2 id.

Aragon 1.ª superior 18 1/4 á 18 3/4 id.

Id. 1.ª regular 17 1/2 á 18 id.

Id. 2.ª 16 á 17 id.

Id. 3.ª 14 á 15 1/2 id.

Barcelona y su radio:
1.ª superior 18 1/2 á 19 1/2 id.

1.ª regular 17 1/2 á 18 1/2 id.

2.ª id. 16 á 17 id.

3.ª id. 14 á 15 1/2 id.

Barriles de 92 kilos para América de 9 á 9 1/2 duros uno á bordo.

TRIGOS.

No obstante de que ninguna variacion importante ha experimentado el mercado de este grano, ha disfrutado de buena demanda y sus precios cierran muy firmes, á saber:

Candeal de Castilla de 19 3/4 á 20 1/4 pesetas la cuartera de 70 litros.

Candeal de la Mancha de 19 á 19 3/4 pesetas.

Candealillo de Aguilas N. 18 á 18 1/2 id.

Jeja de la Mancha 18 3/4 á 19 1/4 id.

Urgel monte 18 á 18 1/2 id.

Id. huerta 17 1/2 á 18 id.

Aragon monte 19 á 19 1/2 id.

Mezclilla Sevilla á 20 id.

Mahon 5 Junio 1874.

Hemos tenido el placer de visitar uno de estos dias el grande y espacioso taller de zapatería que provisionalmente y mientras dure la subasta de zapatos que resultó á su favor, tiene establecido en uno de los almacenes de la Rampa de la Abundancia D. Miguel Estela

de este comercio. Da gusto ver reunidos bajo un mismo techo y como en familia unos sesenta y cinco maestros zapateros y una treintena de aprendices que, poseidos de la mas santa envidia, se afanan por presentar mayor número de pares. No recordamos á punto fijo la suma total de estos que deben construirse, pero suponemos que asciende á unas mil docenas, que han de ser presentadas y entregadas en Madrid á la Direccion general de infantería dentro de un breve plazo.

Gracias á esta empresa muchos zapateros no están hoy faltos de trabajo que, desde la penosa y funesta crisis por que ha tiempo atraviesa la América, se ha reducido considerablemente.

No podemos menos de elogiar el celo y actividad con que procura el Sr. Estela avivar en esta ciudad la industria y el comercio que harto abatidos se encuentran ya, y deseárselo un feliz y lisongero resultado en sus numerosos negocios para bien del pais y estímulo de los apáticos que prefieren tener sus capitales sepultados que esponerlos al mas leve vaiven.

Hemos oido decir que el Ayuntamiento tiene acordado convocar uno de estos dias, á los comerciantes de esta ciudad á una reunion general, que tendrá por objeto proponerles, si quieren tomar por encabezamiento los derechos de consumo sobre los artículos de comer, beber y arder.

No dudamos que todos los interesados asistirán con gusto á dicha reunion, por ser de mucho interés.

El dia 1.º del actual, apareció en Palma el primer número de *El Diario de Mallorca*, periódico de avisos y noticias que dice no representar ningun partido ni bandera política.

Además desde el citado dia ha sustituido en aquella capital una *Hoja suelta* al periódico *El Iris del Pueblo*, en razon de estarse montando una nueva imprenta para la reaparicion de este último.

De la citada *Hoja suelta* copiamos los siguientes sueltos:

«Las obras del ferro-carril siguen llamando la atencion pública por la notable actividad que en ellas se despliega. Muchos son los curiosos que todos los dias las visitan, demostrando su satisfaccion al mirar pronta á realizarse una mejora pública de tantísima importancia. Al mismo tiempo se lamentan que algunos propietarios de terrenos por los que debe atravesar la linea con pretensiones tan exajeradas como fuera de razon, tratan de estorbar la inmediata conclusion del ferro-carril.

A nosotros hace tiempo nos preocupa la conducta de los referidos propietarios, quienes merecerian entregáramos sus nombres á la pública execracion.»

«A causa de haber empezado ayer el juicio de exenciones ante la Comision Provincial, ingresaron en caja una porcion de jóvenes, que son los que han de formar el batallón de la Reserva número 35, que debe recibir la instrucción en Palma.»

Última hora.

Gobierno militar de la isla de Menorca.

El Exmo. Sr. Capitan-General de este Distrito en telegrama de ayer recibido en la mañana de hoy me dice lo siguiente:

«El Ministro de la Guerra acaba de comunicarme el siguiente telegrama.—Segun participa el Capitán General de Aragon, las brigadas Delatre y Despujol batieron ayer en las alturas y llanos de Gandesa á las facciones reunidas de Cucala (padre) Vallés, Segarra, Cucala (hijo), Panera y Batallon de Suavos, dispersándolos completamente despues de un rudo combate que duró mas de cinco horas en presencia y muy cerca de D. Alfonso y D.ª Blanca, dejando el enemigo sobre el campo en su huida mas de 80 muertos y en nuestro poder treinta y tantos prisioneros entre ellos un Gefe, varios Oficiales y Suavos extranjeros y gran número de armas y municiones.—Las facciones se retiraron divididas en dos grupos; nuestras bajas consisten en 8 muertos y 100 heridos. Las tropas se batieron con gran bizarría contra fuerzas muy superiores.»

Lo que tengo el gusto de trasladar á V. para que se sirva insertarlo en el periódico de su direccion para la mayor publicidad.

Mahon 6 de junio 1874.—El General Gobernador.—Moran.

Crónica Religiosa.

Santo de hoy.

S. Norberto, ob., conf. y fund.

Santo de mañana.

S. Pedro y compañeros mártires.

Cultos.

CORTE DE MARIA.—Se hace la visita á Ntra. Sra. de los Angeles.

Observaciones Astronómicas, de mañana.

SOL.—Sale á las 4 h. 32 m.—Pónese á las 7 h. 25 m.

LUNA.—Sale á las 00 h. 00 m. n.—Pónese á las 11 h. 52 m. m.

ANUNCIOS.

D. Rafael Blasco y Moreno, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

HAGO SABER: que el dia veinte y tres de Junio próximo y hora de las once de la mañana se procederá simultáneamente en este juzgado y en el municipal de Alayor, á la venta y remate en pública subasta con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder de los pregoneros pu-

blicos de ambos juzgados, de una pieza de tierra secano situada en tierras de San Miguel del término municipal de Alayor, su medida unas veinte y ocho áreas, propio de Martín Gornés y Orfila y no se admitirán posturas que no cubran los dos tercios de la cantidad de ciento setenta pesetas en que ha sido justipreciada; pues así lo tengo mandado en el juicio ejecutivo, ahora procedimiento de apremio, promovido por Pedro Pons y Morla contra el referido Gornés sobre pago de dinero. Dado en Mahon á veinte y nueve de Mayo de mil ochocientos setenta y cuatro.—Rafael Blasco.—Juan Allés, Esno. 4

Para vender.

Lo está el huerto y casa calle San Carlos, esquina á la de San Juan, propia de D. José Mercadal y Soler. Para su ajuste dirigirse al señor Fábregues, plaza de Espartero n.º 9.

Están para vender una viña sita junto al primer kilómetro de la carretera de San Luis y la casa n.º 9 de la calle de Sta. Rosa. En esta imprenta darán razon.

PIANO DE MESA.

En la redaccion de este periódico darán razon de quien tiene para vender uno de muy buenas condiciones, á propósito para estudio.

En la imprenta de este periódico se venden **Fes de Vida y Manifiestos de Nacimiento**, al ínfimo precio de un cuartillo de real el ejemplar.

PASTA y JARABE
DE BERTHÉ CON CODEINA

Recomendados por todos los Médicos contra los ROMADIZOS, la GRIPA y todas las IRRITACIONES DE PECHO.

NOTA. El Jarabe de Codeína, honor muy raro que han merecido muy pocos Medicamentos nuevos, acaba de ser registrado como Medicamento oficial del Imperio Francés, lo que hace inútil toda alabanza.

AVISO. — Una falsificación vituperable, escitada por el buen éxito del Jarabe y de la Pasta de Berthé, nos obliga á recordar que estos productos, tan justamente afamados, no se despachan sino en cajas y frascos que llevan la firma del frente.

PARIS, 24, Calle de las Escuelas, near BERTHÉ, y en todas las principales Boticas de la América y de la España.

Para alquilar

Lo está la casa horno de la calle de la Plana, n.º 11.

Para su ajuste podrán dirigirse á la misma. 1

CIRCO MAHONÉS.

La sociedad ARTÍSTICA dará mañana domingo su sexta y ULTIMA funcion de la presente temporada, poniendo en escena el drama en 3 actos y un prólogo, titulado

LA MESTIZA

ó JACOBO EL CORSARIO. Terminará con baile de sociedad. Mahon 6 junio 1874.—El presidente, Pablo Fábregues.

Mahon, 1874.—Tip. de B. Fábregues, Castillo, 58.